

DIVISIONES GEOGRÁFICAS
HISTORIA DEL DEPARTAMENTO DE TUMBES

En la época prehispánica se establecieron en la región grandes grupos humanos dedicados a la agricultura, la caza y el comercio. Uno de éstos fueron los Tumpis, considerados por las tradiciones como los más grandes navegantes de la costa peruana. Destacaron en el tallado de valvas de moluscos de la especie *Spondyllus Pictorum*, pata de burro (Concholapas Peruviana) y otros moluscos. Según las leyendas, durante el período de Pachacútec fueron anexados al Tahuantinsuyo.

Puerto La Leña - Estero La Chepa fue el primer punto donde desembarcaron los conquistadores españoles al mando de Francisco Pizarro en 1532. Los Tumpis ofrecieron una fuerte resistencia en el Combate de los Manglares a las huestes hispanas. Antes de partir, Francisco Pizarro colocó una cruz como símbolo de cristianismo- ese gesto dio nombre a la actual Caleta La Cruz.

Tumbes posee bellas playas donde se puede disfrutar de la brisa marina y de sol todo el año, además de bellos esteros y manglares.



Escudo de Tumbes

DIVISIÓN POLÍTICA DE TUMBES

Provincia	Capital	Distritos
Contraalmirante Villar	Zorrito	2
Tumbes	Tumbes	6
Zarumilla	Zarumilla	4

Clima

La temperatura media anual máxima es de 26°C (79°F) y la mínima de 19°C (66°F). Sin embargo, el clima cambia drásticamente cuando se presenta el fenómeno de El Niño, que ocasiona mayores precipitaciones y elevadas temperaturas que pueden sobrepasar los 40°C (104°F).



Balneario de Tumbes

DIVISIONES GEOGRÁFICAS

HISTORIA DEL DEPARTAMENTO DE TUMBES



Atardecer en el mar de Zorritos

La arqueología de Tumbes no está suficientemente estudiada. Sin embargo, sabemos que hay dos épocas muy antiguas de cerámica, conocidas como San Juan y Pechiche, que son contemporáneas con Mochilille y Chorrera del Ecuador y con Ñañañique y Cupisnique en el Perú, emparentada con todas ellas.

Posteriormente se desarrolló la Cultura Garbanzal, entre los años 500 a.C y 500 d.C., época en la que fue reemplazada por una cultura relacionada con la Cultura Milagro de la Región del Guayas.

El Imperio Incaico extendió sus dominios hasta Tumbes y fue éste el que se convirtió en el punto de contacto entre el Tahuantinsuyo y la civilización europea. El 7 de Enero de 1,821 los tumbesinos proclamaron su libertad.

En 1,941, durante el Conflicto con el Ecuador, tuvo lugar la Batalla de Zarumilla, que significó un amplio y rotundo triunfo para el Ejército Peruano.



ATRACCIONES TURÍSTICAS

Plaza Principal de la ciudad de Tumbes

Centro de la ciudad La plaza, una construcción reciente, está decorada con una concha acústica revestida con un mosaico que alude al arribo de los conquistadores españoles y a toda la riqueza natural del departamento. En el centro destaca la representación del cacique Chilimasa, curaca de la zona que resistió ante las huestes españolas.

Iglesia Matriz San Nicolás de Tolentino

Fue construida en el siglo XVII en estilo barroco por sacerdotes agustinos. Destacan los dos arcos de medio punto, el techo conformado por faldones de dos niveles y las cúpulas en forma de ojiva revestidas con mosaicos. En el interior se pueden apreciar el altar mayor trabajado en madera con aplicaciones, los vitrales con escenas de la vida de Jesús, los Santos y la Virgen y una talla de Cristo cuyos rasgos anatómicos se han logrado con gran detalle.

Playa y Manglares de Puerto Pizarro

Una caleta de pescadores sirve de punto de partida para el recorrido en bote por los manglares de Puerto Pizarro, ecosistema formado por esteros o canales navegables durante la marea alta. Albergan gran variedad de aves. En el manglar se distinguen la Isla del Amor, la Isla de los Pájaros y la Isla Hueso de la Ballena, formadas por la acumulación de sedimentos y los mismos esteros.

Catedral de Tumbes